

LA TRAGEDIA DE ARAGUA

Las lluvias insistentes de los días anteriores y quizás también pequeños temblores (según algunos testigos) habrían preparado la catástrofe. En la tarde del domingo 5 de septiembre, desde las 3, la precipitación extraordinariamente copiosa y fuerte, la desata incontrolable, irresistible. Por la carretera que une Ocumare de la Costa con la ciudad de Maracay, como todos los fines de semana, centenares de vehículos transportan millares de personas que hablan pasado el día en las playas de Cuyagua, Cata y Ocumare. En el Parque La Guamita, centenares de personas comienzan también su descenso hacia la capital del Estado Aragua.

De pronto las quebradas se desbordan, se producen numerosos derrumbes que arrastran vehículos y personas y que atrapan a otros muchos dejándolos imposibilitados de seguir adelante o de regresar. Árboles, rocas, lodo, arrastrados por las aguas, arrasándolo todo, desbordan los cauces de los ríos. El agua desbordada y fiera del río El Limón busca desembocar en el lago Valencia arrasando los barrios Mata Seca y El Progreso...

Ha transcurrido ya más de una semana de la tragedia. Todo el país ha podido contemplar conmovido las imágenes desoladas de las casas destruidas, de los carros aplastados, de los árboles arrancados de raíz, de las carreteras y calles borradas por el lodo. Sobre todo los rostros de las víctimas... Muchas de ellas todavía siguen trastornadas por las escenas de desesperación que vivieron.

De la tragedia de Aragua sólo se puede escribir mirando esos ojos todavía espantados, contemplando esas manos aún temblorosas, penetrando con el corazón en los sentimientos que los acongojan. De la tragedia de Aragua sólo se puede escribir padeciendo con los recuerdos de quienes vivieron las interminables horas de angustia e impotencia. Con padeciendo la pérdida, con casas y enseres, de años de trabajo, de sueños y de esperanzas. Con sufriendo la angustia de quienes todavía buscan sus seres queridos desaparecidos. Con llorando con quienes lloran a sus muertos.

Y con la compasión, la solidaridad que lleva a compartir con ellos lo que tenemos. Ciertamente el pueblo venezolano se ha volcado con generosidad tendiendo su mano amiga hacia los siniestrados.

Confesamos que nos han conmovido más los programas de pequeñas emisoras de radio del interior del país a las que acudían las gentes anónimas a llevar su aporte, que las grandes campañas de algunos canales de la televisión en las que asomaba no poco pantallismo. Confesamos también que nos dolió la impresión recibida de que algún funcionario aprovechaba la tragedia para promocionarse a sí mismo...

Llegará un momento en el que habrá que reflexionar a fondo sobre si se tomaron las medidas preventivas (a largo y a inmediato plazo) que pudieron evitar o al menos aminorar la desgracia. Llegará un momento en el que habrá que estudiar con sentido crítico las acciones emprendidas por los diferentes cuerpos de seguridad desde el momento de la tragedia. Llegará un momento en el que habrá que criticar la falta de información plena y realista sobre lo sucedido...

Ahora es tiempo de compasión y de solidaridad. De sentir el dolor de los afectados, de compartir la solidaridad de nuestro pueblo, de acompañar a los voluntarios que dieron su esfuerzo y su consanción para salvar lo que todavía se podía salvar y para remediar lo que se podía remediar...

Es tiempo también de no olvidar, desde la magnitud de lo sucedido en Aragua, a los demás damnificados de esa primera semana de septiembre: los del Distrito Federal, los del Estado Miranda, los de Sucre... Para todos ellos nuestra compasión y nuestra solidaridad.

LA DEMENTIA SE PASEA POR CARACAS

La locura no tiene prejuicios raciales, sexuales ni cronológicos. Caracas así lo confirma. Pero lo que sí es evidente es que los dementes que deambulan por las calles, plazas y autopistas ciudadinas son los abandonados de una sociedad inhumana donde la miseria va en aumento.

Vagabundos, dementes, alcohólicos, limosneros pasean su soledad, muchas veces agresiva, en cualquier lugar de la ciudad. Iglesias, plazas y hasta las aceras de cualquier barrio y urbanización son sus lugares de permanencia. El Estado parece no tener responsabilidad para con ellos. ¿A quién le importan?

No sabemos qué relación pueda haber entre la enajenación de estos seres y la deuda externa. Pero lo que sí es obvio es que mientras la situación económica empeora aumenta la mendicidad y la locura.

En un corto o largo paseo peatonal (depende del caminante), entre la esquina de Luneta hasta Miracielos, pasando por Santa Teresa nos topamos con no menos de quince seres abandonados. Es parte del espectáculo cotidiano de una ciudad agobiante y monstruosa que se abre al turismo.

En La Florida se pasea "un loco" que se imagina que es "Cisco Kid" y enlaza con una cuerda, a cualquier peatón, que camine en forma distraída. Cerca de La Catedral, estaba un turista con cámara y teleobjetivo gigante en mano, y se le acercó un borrachito, andrajoso y curtido de varias pieles negras de sucio. Con una botella en mano le dijo:

-Compadre, ayúdeme con algo para comprarme otra botellita... El turista no entendió nada. Para él "Caracas is beautiful" y esta escena un atractivo más del tercermundismo.

MISAS POR LA VIDA

Cuando en Puerto Cabello los vecinos empezaron a sentir alarmados los primeros efectos sobre la salud causados por los tristemente famosos "desechos tóxicos" importados, comenzaron una serie de protestas cívicas para reclamar contra la presencia de los "bidones de la muerte" en las cercanías de zonas habitadas. Entre las acciones realizadas, tuvieron carácter central las de contenido religioso: una procesión y una Eucaristía.

Cuando los residentes en zonas aledañas al aeropuerto de La Carlota, ante el último accidente aéreo (que no tuvo las características de tragedia nacional gracias a que por encontrarnos en período vacacional la escuela sobre la que se estrellara la avioneta estaba vacía) comenzaron sus reclamos y protestas, también quisieron que ellas se plasmaran en la celebración de una Eucaristía.

Nos parece significativo. En un pueblo en el que la mayoría de las Misas se celebran "por los difuntos", comienzan a celebrarse Eucaristías POR LA VIDA. Eso significa que la gente empieza a percibir al Dios cristiano como el DIOS DE LA VIDA. Eso significa que la salvación cristiana empieza a verse no sólo como para la otra vida, sino como algo que tiene que ver con ESTA VIDA. Eso significa que el Pueblo de Dios, clero y laicado, percibe que debe preocuparse no sólo por la salvación de "las almas", sino también por "los cuerpos", por la vida y la calidad de vida de todos los hombres.

Eso significa, entonces, que algo bien fundamental de lo que solemos llamar el espíritu del Concilio Vaticano II, se está haciendo vida en la vida de nuestra Iglesia.

COMENTARIOS COMENTARIOS

RADIOACTIVIDAD

El "privilegio" de producir uranio enriquecido, primer paso para la fabricación de la bomba atómica, no es sólo de los países más adelantados del Primer y Segundo Mundos. Algunos países del Tercer Mundo también han logrado poner en marcha los procesos tecnológicos capaces de hacerlo. Primero, hace ya algunos años, fue la India. La India donde la Madre Teresa fundara una congregación para atender a los miles de moribundos abandonados en las calles... Después fue Argentina. Argentina la nación de las vacas gordas y los peones flacos. Ahora, sólo hace unos días, el Brasil. Brasil el de los niños hijos de los "boias frías" que mueren de hambre cada año...

A principios de julio, la presidenta del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) denunciaba que cada año se gastan en armamentos más de un millón de millones de dólares. "El costo de medio día del gasto en la carrera armamentista mundial —dijo— sería suficiente para financiar el gasto de la inmunización de todos los niños del mundo contra las peores enfermedades". Es triste que países con serios problemas de pobreza estructural también contribuyan con su dinero y su inteligencia a la posibilidad de creación de más armas para la muerte, cuando deberían invertir todos sus recursos en salvar las vidas amenazadas de sus propios ciudadanos.

En Venezuela, a Dios gracias, no hemos llegado todavía a ese "privilegio". Todavía no producimos uranio enriquecido... Pero... ¿quién sabe?: a lo mejor, cualquier día salimos fabricando una "solo-mata-gente" a partir de una bolsa de basura importada, o de una arepa de queso, o de un filete de solomo, porque sin tener una desarrollada industria radioactiva, pareciera que nos especializamos en importar radioactividad en basuras, en carnes y en quesos... ¡tremenda desgracia la nuestra!

ELECCIONES Y MOTINES

¡Esta democracia nuestra!
Nuestra democracia nos enorgullece, nuestra democracia nos preocupa, nuestra democracia nos ampara, nuestra democracia nos duele... Se ha dicho que nuestra democracia está estancada, que necesita perfeccionarse, que debe adecuarse a la nueva situación del país, que debe resolver los vicios de partidocracia y de cogollocracia en los que ha caído...

Pero lo que no sabíamos es que nuestra democracia hubiera retrocedido hasta el punto de que, ante las próximas elecciones, tengamos que prevenirnos con la compra de nuevos equipos antimotines para las policías de todos los estados... Menos mal que lo que no sabíamos nosotros sí lo sabe el Ministro Ciliberto: él sí, atento a la salud de nuestra democracia, se ha dado cuenta de que la siguiente campaña electoral será particularmente "apasionada" y que ese apasionamiento habrá que controlarlo mediante cuerpos antimotines especialmente entrenados y dotados.

Las palabras del Ministro de Relaciones Exteriores podrían tomarse simplemente como una nueva "boutade" de quien ya nos acostumbró a venezolanas que gustan ser secuestradas o a curas subversivos... Pero la cosa nos parece mucho más grave. El hambre y el paro, el deterioro de los servicios públicos, la caída de la calidad de vida, el crecimiento de la pobreza crítica en las clases populares y la proletarización de las clases medias, parecerían ser el resultado de la crisis, según la visión de este funcionario... Y en lugar de implementar medidas que tiendan a corregir esos efectos perversos de la situación, lo que se busca es el aumento de la capacidad represiva de los cuerpos policiales... Realmente, si esto es así, nuestra democracia está más grave de lo que pensábamos...

Es una necesidad sentida por todos la de una policía eficaz frente a la creciente ola de atracos y robos. Es una necesidad sentida por todos la de una policía capaz de garantizar la seguridad ciudadana. Pero no lo es una policía más represiva del pueblo... Aunque venga un tiempo de elecciones

UN MENU «DE PRIMERA NECESIDAD» PARA EL GABINETE

"Sinceridad con sinceridad se paga" y, ya que hablamos de "descongelación" y "sinceración" de precios de los alimentos declarados de primera necesidad, tenemos el agrado de presentarle un menú justo y equitativo al Gabinete de Ministros. De esta manera no despilfarrarán los bienes de la nación en banquetes propios del dólar a 4.30 y probarán en sí mismos las grandes variaciones que son posibles de hacer con la dieta popular.

Desayuno: café negrito y/o con leche en polvo, por supuesto que endulzado con azúcar, para proveerle de las necesarias calorías.

Almuerzos:

Lunes: espaguetis con diablitos. Bebida: un cuartico de leche.

Martes: Ensalada de huevos duros con atún. Aderezada con Ketchup y mayonesa (abastecerse de las salsas antes de su posible aumento). Si están a dieta, utilizar el atún natural. El que viene en aceite tiene en su haber la economía del plato, pues no es necesario agregarle aceite comestible mezclado. Comer con pan de trigo de 40g. (el propio inflado de aire por los portugueses).

Miércoles: Jamón frito con dos variedades de contornos (arroz con cubitos y/o pasta de la popular en sus diversas formas: coditos, letricas, fideos, etc.).

Jueves: Sardinas en lata, al natural o en aceite, acompañadas de arroz.

Viernes: Arepitas fritas o asadas con margarina y mortadela popular. Bebidas: chicha y/o malta.

Recomendamos abastecerse de chicha en polvo y maltas a granel antes que puedan ser aumentadas.

Postres: compotas de frutas variadas. Para las grandes ocasiones utilizar la de manzana.

Fin de semana en familia o en reuniones del "cogollito"

Sábado: carne de cerdo acompañada de arroz y/o pasta. Es posible hacer un "risotto" con costillitas y gratinarlo con queso amarillo tipo gouda. ¡Ojo! El queso no es producto de primera necesidad pero "una canita al aire" se la da cualquier hijo de vecino.

Domingo: carne vacuna (cuartos delanteros) en salsa (comprar los tomates en los camiones sin licencia pero salvadores de las amas de casa).

Bebida: cerveza (abastecerse antes que la Dirección de Comercio autorice "sincerar" su precio).

Para las recepciones especiales y diplomáticas, recomendamos realizar diversas recetas de pollo —tomadas de los recetarios del I.N.N.— y tomar vino nacional. De postre gelatina (ésta no está incluida dentro de la dieta básica).

Después de un largo período de dieta variada y popular, digerida con los productos mágicos efervescentes, sabremos que la dieta es para todos, porque somos "un gran país" de venezolanos.

COMENTARIOS COMENTARIOS